



エスカレーター 歩かないで条例成立へ



「県エスカレーターの安全利用の促進に関する条例案」（仮称）は、利用者の努力義務のほか、エスカレーターを設置する鉄道会社などには利用者に対して乗り方のルールやマナーを知らせる「周知徹底」をすよう求め、県に対しては人々に、条例の内容などを紹介する「啓発活動」を行うよう求める。

さらに、知事にはエスカレーターを設置する会社への指導のほか、対策をおこしたった会社の名前を公表する権限を設ける方向だ。首都圏の駅などでは、利用者がエスカレーター上の左側に立ち、右側を歩く人のために空ける習慣があるが、事故が後を絶たない。日本エレベーター協会によると、エスカレーターで歩

10月施行 相次ぐ事故防ぐ

エスカレーターでは追い越しをせず、止まって乗って。19日に開会した埼玉県議会にそんな内容の条例案が提出される。駅などのエスカレーターでは歩く人による転倒や転落事故が相次いでいて、条例案は利用者らに安全に利用するよう努力する義務を課す。10月1日の施行を予定している。

くなどの「乗り方不良」による事故は、2018〜19年に全国で805件発生している。JR東日本は「歩いての追い越しは、大きな事故につながる危険がある」と歓迎している。

(2021年2月19日 読売新聞夕刊より)



「施行」とは、法律などが「効き目」を持つようになることをいいます。記事は2021年2月に書かれているので、すでに施行されていますね。

1 「歩かないで条例」はいつから施行される予定ですか。

(2021年)10月1日

2 この条例案では、次のことは誰がするべきだと定められていますか。

の中から適切なものを1つずつ選び、書きましょう。

- ① エスカレーターで歩かないように気をつけること (**オ**)
- ② 利用者にはエスカレーターの正しい乗り方をお知らせすること (**ア**)
- ③ 対策が不十分な会社を指導すること (**イ**)

ア：エスカレーターを設置する鉄道会社など
 イ：埼玉県知事
 ウ：電車の運転手
 エ：小中学校の先生
 オ：エスカレーターを利用する人

利用者には安全に使う「努力義務」があり、設置者はマナーなどを知らせる「周知徹底」があり、知事には指導する権限がある、と書かれています。見つけられましたか

3 「歩かないで条例」は、埼玉県内だけで有効です。それなのに全国に配られる新聞にこの条例のことをのせたのはなぜだと考えられますか。適切な理由を1つ選び、番号で答えましょう。

- ① 埼玉県が最もエスカレーターでの転倒や転落事故が多い地域だと知ってもらうため。
- ② 埼玉県内でエスカレーターに乗る時だけ、歩かないようにすればよいと教えるため。
- ③ 条例で禁止する所があるほどに、エスカレーターを歩くのは危険だと知ってもらうため。
- ④ 「歩かないで条例」を作っていない埼玉県以外の地域を、強く非難するため。

③

「埼玉県がこのような条例を作った理由」を知らせることで、埼玉県以外の人にも安全について考えてもらえます

読んでみよう！

◆ミー太郎のおすすめ記事

事故防止キャンペーン

世界中で片側空けのマナーが守られるようになった中、日本で始まったのが、「やっぱりきちんと2列で乗りませんか」という運動です。エスカレーターは階段と違い、上りきる時に自動的に段差がなくなるため、目測を誤ってつまずくこともあります。止まって乗っている人の荷物にぶつかって、荷物が下に落ちる危険性もあります。そんなわけで、日本の鉄道会社、ビル会社などが協力して、エスカレーターでは歩いたり、走ったりせず、2列

で止まって乗ろうというキャンペーンを始めたのです。東京都港区の六本木ヒルズでも7月22日、キャンペーンが始まりました。初日には、小学生対象のマナー教室も開かれ、地元消防署員からエスカレーターの正しい乗り方について学びました。小学6年の娘と教室に参加したお母さんは「エスカレーターで大きい荷物を持って歩いている人を見ると、子どもにぶつからないか心配です」と話していました。

エスカレーター 2列でピタッ

片側を空けてエスカレーターに乗ると、もう片側をタタタタともものすごい勢いで

駆け抜けて行く人がいます。よっぽど急いでいるのでしょうが、これ、ちょっと危ない

のではないかとというのが、今回のお話です。エスカレーターで「片側空

けのマナー」が始まったのは、第2次世界大戦中（1939〜45年）のイギリス。戦争中で物資や人をよりスピーディーに運ぶために片側を空けるようになったと言われています。日本では、大阪の阪急梅田駅が片側空けの元祖です。1967年に梅田駅に長いエスカレーターが設置され、「急いでいる方のために片側を空けましょう」と呼びかけたのが始まりとされ、その後、全国に広がりました。

(2019年8月1日 読売 KODOMO 新聞より)

「片側空け」のマナーはずいぶん昔からあるのですね。

みなさんが「変えた方がいい」と感じるマナーはありますか。





学習指導要領との対応表

	読むこと	構造と内容の把握（ア）	精査・解釈（ウ）
設 問	1	○	
	2		○
	3		○